

martes 1 de marzo de 2022

La Laguna destina 34.000 euros a apoyar el proyecto Tanita para madres sin hogar ni recursos

Esta iniciativa de la Asociación Anchieta ha atendido a más de 25 familias, con una tasa de reinserción y recuperación de la autonomía del 65%



El concejal de Bienestar Social del Ayuntamiento de La Laguna, Rubens Ascanio, ha visitado recientemente las instalaciones en las que la Asociación de Reinserción Social de Menores Anchieta desarrolla el proyecto Tanita para la atención residencial temporal a madres solas con hijos e hijas a cargo y en situación de extrema vulnerabilidad, una iniciativa que, en sus 9 años de historia, ha atendido a más de 25 familias monomarentales del municipio y a más de 40 menores. Ascanio, que estuvo acompañado de la presidenta de la entidad, Verónica Polegre, reafirmó el apoyo municipal a

este proyecto, al que la institución pública destina una subvención anual de 34.000 euros y que tiene un 65% de tasa de éxito en la reinserción social con plena autonomía de estas familias, todo gracias a un trabajo que incluye convenios de empleo con distintas empresas y que se desarrolla en colaboración constante con los servicios sociales municipales.

Este recurso residencial temporal desarrolla un programa de intervención integral dirigido a facilitar la independencia de estas madres para hacerse cargo de sus familias. Tiene capacidad para acoger a un máximo de 4 familias laguneras a la vez y, desde 2013, ha atendido a más de 65 personas.

Ascanio destaca el “interés público, social y humanitario de esta iniciativa, fundamental para contribuir a dar respuesta a una realidad que recogen todas las estadísticas asistenciales del Área: la desigualdad de género en el ámbito social, también patente en las cifras locales de desempleo, y que son las mujeres las principales encargadas de encontrar apoyos para las necesidades de sus familias”.

Como ejemplo, más de dos tercios de las personas atendidas en la Oficina municipal de Información y Atención Social (OAS) de La Laguna, puesta en marcha el año pasado, han sido mujeres.

“Estamos trabajando conjuntamente con todas las administraciones y organizaciones para aprovechar todos los recursos posibles y apoyar los programas que repercuten positivamente en la situación social, la calidad de vida y autonomía de las familias de La Laguna, fundamentales para avanzar hacia una sociedad más equilibrada y justa”, señala.

En este sentido, Rubens Ascanio destaca la preocupación del Área ante la feminización de la pobreza y defiende que, “si queremos combatir la desigualdad y ponerle fin, debemos transformar también las estructuras, normas y valores sociales que determinan las relaciones de género, un compromiso que hemos adquirido en este grupo de gobierno y que cuenta con una gran implicación del Área de Igualdad y LGTBIQ”.

Tanita garantiza la cobertura de todas las necesidades básicas, como residencia y manutención completa de las familias, así como servicios de apoyo para propiciar la conciliación laboral.

Para ello, cuenta con una educadora familiar, que propicia el aprendizaje e integración de rutinas diarias para una convivencia más planificada; una trabajadora social, que trabaja individualmente con cada una de las usuarias y desarrolla talleres de autonomía, empoderamiento y crecimiento personal, así como una orientadora laboral, que les presta apoyo, seguimiento y asesoramiento, también en el ámbito formativo. Para propiciar la inserción laboral, el recurso también cuenta con convenios de colaboración con diferentes empresas.

Proyecto Canguro

Para reforzar esta iniciativa, Bienestar Social también respalda, con una subvención anual de 30.000 euros, el Proyecto Canguro de la Asociación Anchieta, una iniciativa que permite ofrecer un servicio de guardería 24 horas para familias monomarentales en riesgo de exclusión social, una propuesta con horarios flexibles y adaptada a las necesidades de conciliación familiar para que las madres sin redes de apoyo y escasos recursos económicos puedan trabajar o continuar con su formación para acceder a un empleo.

Con esta subvención, se colabora en la dotación de dos de las cinco educadoras con las que cuenta este proyecto y que son las que “acompañan a las familias en este proceso de conciliación, velando por el bienestar de las y los menores y sus buenas condiciones, mientras sus madres atienden esos aspectos de formación o trabajan en sectores donde la conciliación es bastante difícil, como el de los servicios”, destaca Ascanio.

Canguro atiende a 30 niños y niñas de 0 a 12 años y, además del acompañamiento, incluye un programa de atención y educación integral para el desarrollo de las y los menores, potenciando su crecimiento emocional y su autonomía personal en actividades educativas en la vida cotidiana.

El proyecto complementa las actividades y acciones que se desarrollan en los propios servicios sociales y al resto de recursos municipales existentes, como escuelas infantiles, centros educativos, servicios de día o campamentos urbanos, entre otros, posibilitando mayores oportunidades de formación, búsqueda o mantenimiento de un empleo, circunstancias necesarias para lograr la emancipación de las ayudas públicas y que estas familias puedan desarrollar una vida autónoma”.

Asimismo, el Área de Bienestar Social cuenta con más de 20 líneas de ayudas, que incluyen la cobertura, para familias y personas sin recursos suficientes, de las necesidades alimenticias, médicas o de alquiler de la vivienda, aquellas vinculadas a la discapacidad o las derivadas de situaciones de emergencia o de fuerza mayor que pueden alterar la estabilidad socioeconómica de las unidades familiares.

